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1  Begrüßung  Vanessa Sautter eröffnet die Mitgliederversammlung (MV), stellt fest, dass 
ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und somit die MV 
beschlussfähig ist.   

2  Abnahme Protokoll  Das Protokoll der ordentlichen MV vom 22.03.2022 wurde an alle Mitglieder 
versandt. Es wurden keine Änderungswünsche geäußert. Das Protokoll gilt 
damit als abgenommen.  

3  Geschäftsbericht  Der Geschäftsbericht wurde den Mitgliedern vorab zugesandt und steht auf 
der Homepage zur Verfügung.  
Vanessa Sautter berichtet zusammenfassend über die wichtigsten Ereignisse 
der letzten beiden Jahre (s. Geschäftsbericht). Als besondere 
Herausforderungen beschreibt sie die digitale Transformation in allen 
Bereichen. So wurde nach Erstellung eines neuen Social-Media Konzeptes von 
Facebook zu LinkedIn als Kommunikationsplattform gewechselt. Der Relaunch 
der Website ist weitestgehend vollzogen und zum ersten Mal wurde 2023 
ein Meet-up zum Thema "Gendersensible Sprache" mit großem Erfolg 
durchgeführt.  
  
Michael Hafner und Herbert Staub berichten über die Aktivitäten der AG 
Fortbildung:  
Der Wechsel zu Online-Seminaren hat sich etabliert. Für aktuelle Themen bietet 
sich das Meet-up als Format mit einer schnellen Umsetzung an. Neben online 
Seminaren, bei denen die Wissensvermittung im Vordergrund steht, soll es 
zukünftig auch auf  Themen spezialisierte Seminare geben, die vor Ort 
durchgeführt werden, bei denen der Austausch im Vordergrund steht. Die AG 
strebt an, jüngere Mitglieder an zu werben. Mit einem neuen Studienleiter und 
dem Wechsel der Leitung der Hochschule in Darmstadt werden neue Aufgaben 
auf die AG zukommen.        
  
Ralph Schmidt berichtet über die Frühjahrstagungen 2022/2023, die 
durchweg positive Bewertungen bekommen haben. Es gibt zwei neue 
Mitglieder in der AG: Marie-Claire Schneider und Gaby Wenger-Glemser.  
  
Uta Rosenfeld berichtet über alle Änderungen und Neuerungen bei der info7 
und freut sich über die Erweiterung der Redaktion durch zwei junge Mitglieder: 
Thiemo Kremser und Eva Krause. Die Redaktion setzt sich im Moment aus 7 
Mitglieder zusammen, die sich etwa 7 mal im Jahr (in der Regel online und 1 
mal in Präsenz) treffen. Im vergangenen Geschäftszeitraum wurde die 100. 
Ausgabe der info7 und der 700 Autor gefeiert.  
  
Frank Dürr berichtet vom Social-Media Wechsel zu LinkedIn. Mit dem Konzept 
zu diesem Thema befassten sich: Frank Dürr, Sonja Duschek, Christoph 
Forster, Vanessa Sautter und Stefanie Weiß.  
  



Michael Hafner stellt den Relaunch der Website vor: Die Seminar- und 
Tagungsverwaltung erfolgt über die Homepage und das info7 Archiv ist 
ebenfalls "umgezogen". Es wird über ein Paper Hub nachgedacht, so dass ein 
Zugriff schneller möglich ist.   

4  Finanzen  Claudia Hillenbrand erläutert den Finanzbericht für 2022 und 2023 aus dem 
Geschäftsplan und gibt einen Ausblick auf die Finanzplanung 2024. Der vfm ist 
in finanzieller Sicht solide aufgestellt.   

5  Kassenprüfung  Claus Niedermaier trägt den von ihm und Dr. Heiner Schmitt erstellten Bericht 
der Kassenprüfer vor und bescheinigt die ordnungsgemäße Führung aller 
kassenrelevanten Vorgänge. Ausdrücklich loben sie die ordentliche Führung 
der Bücher durch Claudia Hillenbrand.   
Das eingerichtete Extrakonto für die Fortbildungsaktivitäten des vfm wird nicht 
benötigt.  
Die Kassenprüfer empfehlen im Geschäftsbericht einen eigenen Passus für die 
Geschäftsstelle.   
Zur Erhöhung der Transparenz schlägt Claus Niedermaier drei Maßnahmen vor: 
Die Kosten für die Geschäftsstelle, die Gebühren für die Steuerberatung sowie 
die Einnahmen aus Sponsoring sollen durch entsprechende Zusätze zu den 
Kostenstellenbezeichnungen dargestellt werden.  
Sie geben auch zu bedenken, dass eine weitere Professionalisierung zu einer 
Kostenexplosion führen könnte.    
Die Kassenprüfer danken dem Vorstand und Frau Hillenbrand für die Arbeit.  

6  Aussprache  Es gibt keine Fragen oder Rückmeldungen. Herr Wehling schlägt vor, das 
Preisgeld des MEP zu erhöhen.   

7  Entlastung  Jörg Wehling stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der 
geschäftsführende Vorstand enthält sich. Alle anderen anwesenden Mitglieder 
nehmen diesen Antrag einstimmig an.  

8  Wahlen von 
Vorstandsmitgliedern  

Folgende Kandidat:innen stellen sich zur Wahl: Frank Dürr, Sonja Duschek, 
Michael Hafner, Gudrun Menze, Uta Rosenfeld und Ralph Schmidt  
 Die Kandidat:innen stellen sich den Mitgliedern kurz vor.  
Die Kandidat:innen wurden mit folgenden Ergebnissen gewählt:  

1. Frank Dürr mit 21 Stimmen 1 Enthaltung  
2. Sonja Duschek mit 21 Stimmen, 1 Enthaltung  
3. Michael Hafner mit 21 Stimmen, 1 Enthaltung  
4. Gudrun Menze mit 21 Stimmen, 1 Enthaltung  
5. Uta Rosenfeld mit 21 Stimmen, 1 Enthaltung  
6. Ralph Schmidt mit 21 Stimmen, 1 Enthaltung  

Alle Kandidat:innen nehmen die Wahl an.  
Claus Niedermaier, dessen Amtszeit ausläuft, stellt sich nicht mehr zur Wahl.  

9  Antrag Online MV  Gudrun Menze stellt den Antrag, dass die Mitgliederversammlung zukünftig 
online durchgeführt werden kann. Die Vorteile liegen in der zeitlichen 
Flexibilität und Ortsunabhängigkeit der Durchführung, so dass mehr Mitglieder 
an der MV teilnehmen können.  
“Die Mitgliederversammlung beschließt, dass Mitgliederversammlungen ab 
sofort auch hybrid und virtuell stattfinden können.  
Wird eine hybride oder virtuelle Versammlung einberufen, so muss bei der 
Einberufung auch angegeben werden, wie die Mitglieder ihre Rechte im Wege 
der elektronischen Kommunikation ausüben können.”  
  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.      

10  Antrag: Erhöhung der 
Mitgliederbeiträge  

Christoph Forster stellt den Antrag auf Änderung der Mitgliedsbeiträge vor.  
Grund für diesen Antrag ist, die massive Erhöhung der Tagungskosten aufgrund 



der allgemeinen Kostensteigerungen und der hybriden Durchführung. Auch die 
Sponsorenakquise ist nicht verlässlich.  
Die Erhöhung des Beitrags für die Einzelmitgliedschaft auf 70€/Jahr und die 
Erhöhung des Beitrags für die korporative Mitgliedschaft auf 500€/Jahr wird 
wie vorgeschlagen einstimmig angenommen.   

11   Sonstiges  Claus Niedermaier schlägt vor, einen 2. Kassenprüfer zu suchen, der in den 
nächsten 2 Jahren "angelernt" werden soll. Eine Kassenprüfung nur durch die 
Steuerberatung ist nicht wünschenswert, da eine inhaltliche Beurteilung durch 
diese nicht gewährleistet werden kann.   

12  Verabschiedung  Vanessa Sautter dankt zunächst Jörg Wehling für die Moderation und allen 
anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme und schließt die MV um 15:30 Uhr.  

  
 


